
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 
Federal do Paraná, realizada em 13 de agosto de 2009. 2 
Aos treze dias do mês de agosto do ano dois mil e nove, às quatorze horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 4 
presidência do Conselheiro Rodrigo Arantes Reis. Presentes os Conselheiros Titulares Luiz 5 
Antonio Passos Cardoso, Cláudio Antonio Tonegutti, João Carlos dos Santos Horst Filho, 6 
Wilson Alcântara Soares, Vitor Afonso Hoeflich e os Conselheiros Suplentes Flávio Massao 7 
Matsumoto e Lúcia Helena Alencastro. Presente também a Professora Maria Lúcia Accioly 8 
Teixeira Pinto, representando a Pró-Reitoria de Graduação. Havendo quorum, o Presidente 9 
declarou aberta a sessão, colocando em análise e votação a ata da reunião realizada no dia dois 10 
de julho do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, o Senhor Presidente 11 
comunicou a inversão de pauta do item 01 - Eleição para Presidente e Vice-Presidente da 12 
Câmara para o final da reunião, pelo motivo da pauta ser extensa; também a inversão do item 12 13 
para o item 03, em regime de urgência. A pedido do Conselheiro Cláudio Antonio Tonegutti, fez 14 
a retirada do item 06, Processo nº 024968/2008-19 – Revalidação de diploma de Doutorado em 15 
Direito de Maria Helena Gomes Dias de Oliveira e do item 17, Processo nº 082237/2009-79 – 16 
Proposta de mudanças na prova de habilidade específica do Vestibular/2011 da Coordenação do 17 
Curso de Música. O Senhor Presidente comunicou ainda, o nascimento do seu primogênito o 18 
João Pedro, no domingo próximo passado, recebendo congratulações. Encerrados os informes, 19 
deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 096280/2009-11 – Quadro de vagas para o 20 
Processo Seletivo 2009-2010. O Conselheiro Wilson Alcântara Soares exarou parecer favorável. 21 
Em discussão, a Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto fez breve explanação sobre o 22 
quadro. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 086471/2009-75 – 23 
Afastamento do país de Noela Invernizzi Castillo. O Conselheiro Rodrigo Arantes Reis, 24 
exarou parecer favorável ao pedido.  Em votação o seu parecer foi aprovado por unanimidade. 25 

03) Processo nº 041306/2008-11 – Projeto Político Pedagógico do Curso Noturno de 26 
Engenharia Elétrica. Relator de vista Conselheiro Cláudio Antonio Tonegutti e relatora original 27 
Conselheira Lúcia Helena Alencastro. Ambos os pareceres foram favoráveis ao Projeto. A 28 
Professora Maria Lúcia Accioly Teixeira Pinto esclareceu várias dúvidas dos conselheiros. Após 29 
ampla discussão, a relatora original abriu mão do seu parecer. Em votação o parecer de vista foi 30 
aprovado por maioria de votos (5x1). 04) Processo nº 078215/2009-12 – Mudança de 31 
Habilitação de Adriane Bueno Paes de Souza. O Conselheiro Rodrigo Arantes Reis exarou 32 
parecer favorável ao pedido. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo 33 
nº 044968/2008-35 – Projeto Político Pedagógico do Curso de Engenharia Mecânica. A 34 
Conselheira Lúcia Helena Alencastro exarou parecer favorável a proposta. Após breve discussão 35 
o Conselheiro Wilson Alcântara Soares pediu vista dos autos. 06) Processo nº 090686/2009-91 – 36 
Afastamento do país de Magnus Roberto de Mello Pereira. O Conselheiro Cláudio Antonio 37 
Tonegutti exarou parecer favorável ao pedido. Em votação o parecer foi aprovado por 38 
unanimidade. 07) Processo nº 017393/2008-88 – Revalidação de diploma de Doutorado em 39 
Economia de Luciano Javier Montoya Vilcahuaman. O Conselheiro João Carlos dos Santos 40 
Horst Filho exarou parecer favorável ao pedido. Em votação o parecer foi aprovado por 41 
unanimidade. 08) Processo nº 046556/2004/81 Revalidação de diploma de Engenharia Civil 42 
de Sérgio Eduardo Stolovas Goldman. O Conselheiro Cláudio Antonio Tonegutti leu seu 43 
parecer nos seguintes termos: “Pelo arquivamento do processo, por falta de manifestação de 44 
interesse em seu prosseguimento por parte do requerente.” Em votação o parecer foi aprovado 45 
por unanimidade. 09) Processo nº 057656/2008-91 – Revalidação de diploma de Doutorado 46 
em Administração de José Eduardo Pécora Júnior. O Conselheiro Luiz Antonio Passos 47 



Cardoso exarou parecer favorável ao pedido. Em votação o parecer foi aprovado por 48 
unanimidade. 10) Processo nº 066289/2009-06 – Recurso contra decisão de jubilamento de 49 
Nazen Ricardo de Souza. O Conselheiro Flávio Massao Matsumoto fez a leitura do seu parecer 50 
pelo indeferimento do pedido. Após discussão, o Conselheiro João Carlos dos Santos Horst Filho 51 
pediu vista do processo. 11) Processo nº 065990/2009-08 – Revalidação de diploma de 52 
Doutorado em Fisiologia de Júlio Cesar Bassan. O Conselheiro Wilson Alcântara Soares 53 
exarou parecer pelo indeferimento do pedido. Houve breves esclarecimentos e o Conselheiro 54 
Cláudio Antonio Tonegutti pediu vista dos autos. 12) Processa-se a Eleição para Presidente e 55 
Vice-Presidente da Câmara. Candidatam-se o Professor Wilson Alcântara Soares e o Professor 56 
Rodrigo Arantes Reis a Presidência da Câmara. Após as apresentações de cada candidato, 57 
efetuou-se a votação. Por cinco votos contra um, o Professor Wilson Alcântara Soares foi eleito 58 
para a Presidência da Câmara e o Professor Rodrigo Arantes Reis para a Vice-`Presidência. 13) 59 
Processo nº 063065/2009-34 – Projeto MINTER – Direito – UFPR/UNIVEL. O Conselheiro 60 
Vitor Afonso Hoeflich fez a leitura do parecer favorável a aprovação da proposta, exarado pelo 61 
Conselheiro relator Ivan Venson. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 14) 62 

Processo nº 046789/2008-32 – Revalidação de diploma de Doutorado em Administração de 63 
Maria Elizabeth Lunardi. O Conselheiro João Carlos dos Santos Horst Filho deu seu parecer 64 
pelo deferimento do pedido de revalidação. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 65 

15) Processo nº 068999/2009-62 – Recurso contra indeferimento de equivalência de 66 
disciplina de Bruno Damico Pedriali. O Conselheiro Luiz Antonio Passos Cardoso exarou 67 
parecer desfavorável ao pedido. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. Nada mais 68 
havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, declarando encerrada a sessão da 69 
qual eu, Maria Lucinda dos Santos, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata. 70 


